

PROLOGO.

Con numerosos materiales en largos años reunidos, escribí hace algún tiempo unos apuntes relativos á mi país, con el nombre de "Estudios de Sociología Mexicana." Esos apuntes comenzaron á publicarse en folletines de EL TIEMPO, y no acabaron de salir á luz, porque modifiqué muchas de las ideas que ellos contenían, y me propuse rehacerlos todos, como lo hice en efecto, dándoles la forma que llevan en este libro. Cuando comenzaron á publicarse, llevaban atentas dedicatorias á muy respetables personas de las que presiden la administración pública nacional, dedicatorias que obedecían al deseo de llamar la atención de dichas personas á mis modestos apuntes, por si en éstos podían ellas encontrar algo que pudiera serles útil. Ahora que publico de nuevo dichos apuntes en la forma que por el momento puedo creer definitiva y componiendo una obra de conjunto, el hecho de que con motivo de la próxima elección presidencial, se han suscitado graves cuestiones políticas, me obliga á suprimir las anteriores dedicatorias que pudieran parecer intencionadas á propósitos que no abrigo. No hago, por lo demás, de mi libro otra recomendación, que la de que se crea en que lo anima la más completa buena fe.

México, Abril de 1909.